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Ao vigésimo quarto dia do mês de março de dois mil e vinte e três às oito horas e 
quarenta minutos, reuniram-se no auditório da Vigilância Sanitária, sito à Rua Xavantes, 
411, Bairro Centro, nesta cidade, os conselheiros membros do COMSEA para reunião 
conjunta com a equipe técnica do Plano Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional, 
tendo como pauta o acompanhamento das ações do Plano Municipal de Segurança 
Alimentar. Estiveram presentes os conselheiros e membros da equipe técnica: Maria 
Seloir Moreira Ribas, Ana Claudia Almeida Ferreira, Susecler Pires da Silva, Bruna 
Rebonatto, Adriana Honaiser Fávero, Marcos Jamil Auache e Joceleide Rufatto. Para 
melhor visualização do plano de ação, foi utilizado um projetor e a cada meta a secretaria 
responsável discorria sobre a situação atual. Simultaneamente as atualizações foram 
lançadas na planilha que se encontra no drive e segue em anexa a esta ata, entretanto 
algumas complementações são necessárias. A) No que se refere à ampliação da 
distribuição de alimentos adquiridos através do Programa Alimenta Brasil: Sabe-se que o 
programa voltará a se chamar Programa de Aquisição de Alimentos e que está sendo 
retomado à nível federal, entretanto ainda que o município tenha formalizado a intenção 
de continuar com o programa, não há nenhuma previsão de liberação de novos recursos. 
Importante registrar, entretanto, que o Programa Compra Direta Estadual não foi 
interrompido e atende o público citado nesta ação. B) Sobre o projeto “Pato Verde” 
informou-se que houve necessidade de alteração no nome, passando a se chamar “Vale 
Verde”, e que está em andamento processo licitatório. C) Sobre o percentual mínimo de 
compra da agricultura familiar destinado ao Programa Nacional de Alimentação Escolar, 
bem como o aumento do percentual de compra de itens orgânicos, ainda que a meta 
estipulada tenha sido atendida para o ano de dois mil e vinte e dois, não é possível 
estimar o percentual para o ano corrente devido ao atraso na homologação da chamada 
publica. A anterior venceu no início de fevereiro e a nova tramitando há seis meses. D) No 
que se refere à divulgação das ações de educação alimentar e nutricional, percebe-se 
que a maior parte acaba sendo via WhatsApp ou redes sociais, entretanto não há um 
relatório contendo todas as atividades. Existem também relatórios do Programa Saúde na 
Escola, porém por diversas vezes ocorrem atrasos no envio. Sugere-se verificar a 
possibilidade de se elaborar um relatório mais simplificado e que possa ser feito via 1doc. 
E) Sobre a supervisão das cozinhas das instituições de ensino, existe um cronograma de 
visitas sendo elaborado e estuda-se a possibilidade de estagiária auxiliar nas visitas. 
Atualmente o Setor de Alimentação Escolar não possui quadro técnico suficiente para 
atender as demandas do setor. Neste caso prioriza-se o trabalho administrativo e o envio 
de alimentação. F) A respeito das demandas de pesquisas na área de segurança 
alimentar e nutricional temos a secretaria de saúde com a pesquisa sobre Perfil 
Socioeconômico e cultural de gestantes e crianças (PET Saúde), que está no Comitê de 
ética; e a secretaria de Educação com a pesquisa: Introdução de alimentos à base de 
farinha de ora-pro-nóbis na alimentação escolar (UTFPR) que deve começar a pesquisa 
nas escolas no mês de abril.  Após os relatos, fica definido que será enviado relatório das 
ações à CAISAN. Os representantes da Secretaria de Esporte informaram não poder 
comparecer a reunião e foram orientados a preencher a planilha no drive. A secretaria de 
Meio Ambiente não enviou representante e não havia respondido o memorando enviado. 



Nada mais havendo a tratar, encerra-se a presente reunião, e, para constar, eu, Bruna 
Rebonatto, lavro a presente ata que segue anexa à lista de presença assinada por mim e 
por todos os presentes. 



 
 


